



Edición de la noche.

NOTICIAS DIRECTAS

WASHINGTON

POR EL CABLE

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

El delegado del gobierno insular y Mac-Kinley.—Manifiesto contra la intervención.—La agitación jingoista.

Washington 6, 10 m.

El delegado del gobierno colonial, Sr. Angulo, ha dirigido al presidente de la república una comunicación, en la cual, interpretando los verdaderos sentimientos y aspiraciones del pueblo cubano, se pide a Mac-Kinley que evite toda solución que implique un acto de fuerza.

Funda su ruego en ser la intervención que se medita totalmente contraria a los deseos unánimes de los elementos sensatos de la isla, y ruega a Mac-Kinley se abstenga de entregar los destinos de su patria a la barbarie de Máximo Gómez y de las hordas que capitanea.

Asegura, por último, el Sr. Angulo en su comunicación que la forma republicana implantada en el gobierno de la gran Antilla, traería aparejada la ruina y la anarquía de la isla.

La marea sube; la agitación jingoista se va extendiendo mucho.

La asamblea del Estado de Ohió ha acordado protestar contra la política de Mac-Kinley. Uno de los oradores le llamó cobarde y traidor.

Como prueba del empeño que tienen muchos fabricantes e industriales en ayudar a la agitación contra España, se cita el hecho de que algunos de ellos han concedido permiso a sus dependientes para inscribirse en la milicia, conservándosele empleos y sueldos mientras dure la guerra.

Ascu.

Conjeturas sobre el Mensaje.—Lo que dirá y lo que no dirá.—Apazamiento posible.—Agravios en perspectiva.

Washington 6, 11 m.

Hoy dominan impresiones contradictorias.

Desde luego se asegura que queda descartado el Mensaje presidencial el reconocimiento de la independencia de la isla de Cuba.

Esto no obstante, la prensa insiste en afirmar que el presidente recomendará a las Cámaras la intervención armada.

Noticias confidenciales, y para mí de autorizado origen, me permiten asegurar que Mac-Kinley sólo pedirá autorización para intervenir, pero sin aludir al empleo de la fuerza armada.

También la prensa asegura que se leerá el Mensaje a las Cámaras hoy a mediodía; pero según mis informes, no se presentará hasta las cuatro de la tarde, y acaso se aplaque hasta el lunes.

De todas suertes, si se presentara hoy, pasaría sin discusión a informe de la comisión respectiva y acto continuo se levantaría la sesión, procurando aplazarlas hasta que transcurra la Semana Santa.

No debo ocultar que el espíritu exaltado prevalece en las Cámaras, dispuestas a adoptar toda clase de soluciones extremas, aunque es indudable que no faltan elementos sensatos dispuestos a seguir al presidente por cualquier camino honroso.

Tampoco debo callar que las noticias particulares coinciden con las de la prensa, al pronosticar que el Mensaje del presidente contendrá un párrafo que ha de causar profunda indignación en España.

Ascu.

Declaraciones del Sr. Polo de Bernabé.

Washington 6, 12 m.

Algunos periódicos de esta ciudad publican el resultado de una entrevista celebrada con el Sr. Polo de Bernabé.

Nuestro representante reconoce la gravedad de las circunstancias; pero declara, sin fundarse en noticias concretas, que todavía se puede esperar en que la crisis actual se solucione de un modo pacífico.

Sus cálculos para esto se fundan en la convicción de que dos naciones civilizadas y cultas, como España y los Estados Unidos, no pueden ni deben apelar al recurso brutal de las armas, para arreglar un pleito, donde sólo se ha oído a una de las partes y donde la justicia exige que se oiga a los dos.

Ascu.

El aplazamiento.—Versiones contradictorias.—En el Capitolio.—Rumor grave.

Washington 6, 7 3/8 t.

El presidente Mac-Kinley, después de modificar el Mensaje, ha diferido el presentarlo al Congreso hasta el lunes.

Circulan dos versiones para explicar el aplazamiento.

Una da como motivo del aplazamiento el deseo del gobierno de la Unión de asegurar la salida de los súbditos norteamericanos de la isla de Cuba antes de que se conozca allí el texto del Mensaje, temiéndose que al conocerlo se llevarán a cabo atropellos contra sus personas.

Según la otra versión, el aplazamiento se debe a que habiendo hecho España concesiones esenciales, los términos del documento han tenido que variarse también de modo esencial.

Tengo la creencia de que ambas versiones carecen de fundamento y solo sirven de pretexto para no dar las verdaderas razones del aplazamiento.

A mi entender, esto obedece a la presión ejercida por poderosas influencias extrañas.

Es indudable que los ánimos se han calmado algo en el Congreso.

Desde las seis de la mañana acudió al Capitolio inmensa muchedumbre, formada de elementos de todas las clases sociales, invadiendo las tribunas y arrollando a guardias y porteros, sin que se respetase el derecho a ocupar los asientos de las personas que tenían papeleta.

El desancho por el aplazamiento del Mensaje fué grande y costó grandísimo trabajo evacuar las tribunas cuando las Cámaras se reunieron en sesión secreta.

La multitud que quedó fuera del Capitolio por falta de sitio era mucho mayor que la que consiguió entrar, y reinaba en todos los ánimos grandísima ansiedad.

La ciudad está atestado de forasteros, atraídos por la avidez de noticias en estos críticos momentos.

Los periódicos publican la noticia de que el motivo del aplazamiento era la existencia de temores de graves acontecimientos en la Habana.

Procuró comprobar qué fundamento tenga esta versión, que, de resultar exacta, constituiría un desastre para los trabajos en favor de la paz.

Ascu.

DE LA AGENCIA FABRA

Washington 6.

Los representantes de la Gran Bretaña, Francia, Alemania, Italia y Austria, redactaron ayer por la tarde un proyecto de nota preceptiva, ofreciendo sus buenos oficios a fin de evitar la guerra.

Se ignora si la nota ha sido presentada. Mac-Kinley ha decidido no presentar el mensaje hasta el lunes próximo.

Washington 6, 1 t.

Es ya oficial que el mensaje presidencial no será presentado hoy a las Cámaras.

Washington 6.

El Senado se ha reunido en sesión secreta. A las dos de la tarde Mac-Kinley ha llamado a la Casa Blanca a dos personajes de cada partido, a fin de explicarles la situación y anunciarles que el mensaje no será presentado hoy.

El ministro de Marina Sr. Long, ha rehusado decir si el aplazamiento del mensaje obedece al deseo de dar tiempo a que el consúl Lee y otros norteamericanos salgan de la Habana ó a otras razones.

Nueva York 6.

Según el Evening Post, el comité insurrector de Nueva York dice que no solo se encierra no aceptar otra solución que la independencia de Cuba, sino que además rechaza toda intervención extranjera, y que para lograr esta combatirá a los mismos norteamericanos.

Washington 6.

Mac-Kinley ha declarado a los jefes de los demócratas del Congreso, que el aplazamiento de la presentación del Mensaje obedece al deseo de poner a salvo las vidas de los norteamericanos residentes en Cuba. También dice que recibe noticias que hacen esperar la paz, en vista de la actitud conciliadora de España.

Washington 6.

Asegúrase que la nota convenida en la reunión por los embajadores, no contiene ni una palabra de mediación.

Ofrecen sus buenos oficios para apazcar el conflicto y dar tiempo a deliberar.

Esta acción no se relaciona con las gestiones que practica el Papa.

El aplazamiento del Mensaje hasta el lunes ha disgustado a la Cámara.

Algunos diputados lo califican de lazo ó emboscada.

Los republicanos admiten el aplazamiento, por sí las vidas de los ciudadanos norteamericanos residentes en Cuba corrieran riesgo.

CUBA

POR EL CABLE

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

El espíritu público.—Súbditos americanos.—Las operaciones.—Elecciones senatoriales.—Otra sorpresa.

Habana 6.

Hay aquí bastante inquietud por las noticias que se reciben sobre el estado de las cuestiones pendientes con los Estados Unidos.

Pero el espíritu público es inmejorable.

La serenidad que reina en los ánimos españoles contrasta con la precipitación con que los súbditos norteamericanos piden sus pasaportes para embarcarse.

Muchos de ellos se han embarcado ya en buques mercantes.

Créese que la declaración de guerra será inmediata a la lectura del Mensaje de Mac-Kinley en las Cámaras.

El coronel Arteaga ha fallecido del cólico en Santiago de Cuba.

Ascu.

Continúan con gran actividad las operaciones en el Camagney y en Santiago de Cuba.

Todavía no se ha fijado definitivamente la candidatura para la elección de senadores; pero se sabe que figurarán en ella los Sres. Rabel, Amblant, Fernando González, Ortiz de Pinedo, Arango y Carrasosa.

Ha habido otra sorpresa en la elección de diputados, derrotando el señor Sterling al Sr. Longoria en Holguín.

Se han recibido los telegramas desmintiendo los rumores de crisis ministerial que tan mal efecto habían producido.

B. Martínez.

INFANTERÍA DE MARINA

POR TELÉGRAFO

Cádiz 6, 9 4/10 n.

El batallón de infantería de marina ha sido despedido en la estación por las autoridades.

El Ayuntamiento repartió 600 pesetas entre los soldados.

Por imposibilidad de organizar un tren militar que permitiera la permanencia de aquella fuerza en Cádiz, no se ha colado el tren con que el Ayuntamiento trataba de obsequiar a la oficialidad.

En San Fernando fué tan cariñoso como solenne el recibimiento hecho al batallón. El general Churrucua le dió las gracias, en nombre del rey, por sus servicios en la campaña; dió la bienvenida a los valientes que forman el batallón y besó su gloriosa bandera.

La música tocó la marcha Real y a numerosos vítores al rey, a la reina, a la patria española, al ejército y a la marina, se repitieron con entusiasmo.

Por la tarde fué el batallón al Ayuntamiento, siendo aclamado por el público en la calle del trayecto. Los balcones lucían colgaduras, y los miliares de mujeres que ocupaban arrojaban flores sobre los expedicionarios.

En la plaza del Ayuntamiento, enajada de público, el general colocó en la bandera del batallón una hermosa corona de plata, pronunciando un elocuente discurso que fué contestado con otro por el coronel del batallón Sr. Díaz Mattoni.

Sucedieronse nuevos vítores, y el batallón regresó al cuartel en medio de una ovación delirante.—Noya.

Cádiz 6, 10 n.

Los jefes y oficiales residentes en San Fernando, obsequiarán el domingo con varios banquetes a los jefes y oficiales que han regresado de Filipinas.

El Ayuntamiento organiza otro banquete que se celebrará el lunes.—Noya.

Santa Cruz de Tenerife 6.

Recibido el 7. Han llegado los vapores Africa y Henríquez procedentes de Cádiz, conduciendo la fuerza de ingenieros y de infantería de marina que vienen a reforzar esta guarnición. La población en su masa recibió a nuestros soldados en los muelles aclamándoles con grande entusiasmo.

Todos los barcos surtos en el puerto se empavesaron y todas las casas lucían vistosas colgaduras.

Las autoridades y comisiones de corporaciones oficiales y particulares fueron a bordo a saludar a las tropas. Se dieron vívas a España, a los reyes, al ejército y a la marina.

Desde los muelles hasta el cuartel, las tropas, precedidas de seis bandas de música, fueron acompañadas por el pueblo, repitiéndose las manifestaciones de entusiasmo.

Las tropas fueron obsequiadas con vinos y tabacos.—Fabra.

CORREO DE FILIPINAS

POR TELÉGRAFO

Barcelona 6, 5 20 t.

Acaba de anclar en este puerto el vapor correo de la compañía Prusatlántica Isla de Luzón, procedente de Filipinas y conduciendo numerosos pasaje particular y medio batallón de cazadores núm. 15, que viene a disolverse a la Península. Lo manda el coronel Navales y lo componen dos jefes, cuatro oficiales y 640 individuos de tropa.

Conduce además dicho vapor tres jefes, 15 oficiales y 218 soldados cumplidos, por excedentes de cupo, de ellos 50 enfermos, 16 graves.

Al llegar el Isla de Luzón al Mediterráneo, corrió un gran temporal durante cinco días.

Durante la travesía han fallecido un sargento de ingenieros, un cabo y cuatro soldados, y el jefe electricista del vapor.

Las impresiones de los pasajeros son pesimistas. La opinión general es que la paz está prendida con alfileres.

Temese que al marchar de Manila el general Primo de Rivera pueda reordenarse la rebelión, pues los insurrectos presentados alardean de que volverán a las andadas, como así lo prueba el descubrimiento ocurrido el día 1.º de marzo de un centro del Katipunan en Lufanan, habiendo sido capturados los principales jefes y logrado escapar otros.

Los sucesos del cabo Bolinao revistieron gran importancia, si bien hubo la suerte de poderlos atajar rápidamente.

Las provincias donde aún siguen insurrectos, con nombres de tulisanes ó mercedarios, son: Tarlac, Zambales, Pangasinan, Nueva Ecija, Laguna y Cavite.

El asunto de los cambios que está el 52 por 100, produce una verdadera crisis y grandes temores en las familias acaudaladas, que realizan sus propiedades para marchar a Europa.

Los pasajeros desconocen, como es natural, el estado del conflicto hispano-americano.

Al salir el vapor de Manila, se ignoraba que hubiese en Hong-Kong buques americanos.—Eguero.

CONSEJO DE MINISTROS

NOTA OFICIOSA

El Consejo empezó a las cinco y media. A instancias del señor presidente, se entró desde luego en el despacho ordinario.

A propuesta del ministro de Hacienda y de conformidad con el Consejo de Estado en pleno, se acordó la concesión de un suplemento de crédito de 400.000 pesetas al presupuesto de 1897-98, para indemnización a testigos y peritos y abono de dietas a viajeros, acordándose igualmente conceder un crédito extraordinario de 1.878 pesetas al mismo presupuesto, para pago de bulas ó arzobispos y obispos; y otro de pesetas 1.771.871,70, para satisfacer al Banco de España el precio en que el Estado adquirió la casa núm. 15 de la calle de Atocha.

El mismo ministro dió cuenta de la distribución de fondos para cubrir las obligaciones del extranjería, de 1.878 pesetas. El ministro de la Gobernación sometió a acuerdo del Consejo, un voluminoso expediente que se ha tramitado en su ministerio, y se halla terminado con el informe del real Consejo de Sanidad, para establecimiento de colegios de médicos, resolviéndose en sentido favorable a la creación de los indicados colegios.

También entró al Consejo de los preparativos que se han hecho y del proyecto for-

mulado en dicho departamento ministerial, respecto de la próxima celebración del IX Congreso Internacional de Higiene, que se acordó el Consejo, después de oír al ministro de Gracia y Justicia, y de conformidad con su dictamen, presentar a S. M. la reina cuatro causas procedentes de las Audiencias de Palma, Málaga, Lugo y Palencia; para que la gracia de indulto recayga sobre los condenados a pena de muerte por dichas Audiencias.

Con el mismo objeto el ministro de la Guerra dió cuenta de varios expedientes indultando a reos sentenciados por los consejos de guerra de Castilla la Nueva, Cuba y Filipinas.

A propuesta del ministro de la Guerra acordó el Consejo que fueran sancionados por el Consejo de real decreto los convenios realizados en San Juan de las Yucas el 6 de julio de 1897 para transportes de víveres desde la estación del ferrocarril a Manicarguá, por la cantidad de 1.721,55 pesetas; en Mayarí, el 2 de octubre del mismo año, para conducir el batallón de Aragón desde la bahía de Nijira a dicho punto, por la cantidad de 765,40 pesetas, y en Cienfuegos el 21 de junio de 1897, para el transporte de material móvil, de dicho punto a Júcaro, por 1.400 pesetas.

Fueron además aprobados los siguientes expedientes:

Sobre adquisición, por gestión directa, de una máquina hormigonera y otra trituradora, con destino a la comandancia de ingenieros de Ceuta.

Sobre contratación del servicio de acarreamientos interiores en la plaza de Manzanillo durante el año 1897-98 para la conducción de víveres por gestión directa.

Autorizando la compra, por gestión directa, de los efectos de material administrativo necesario al aumento de camas en el hospital Militar de Manzanillo.

Autorizando la compra, por igual procedimiento de los efectos de material hasta completar el necesario para 600 camas en el hospital de Bayamo, por valor de 1.679,01 pesetas.

Autorizando al establecimiento central de los servicios administrativos para la compra, por gestión directa, de varias ropas destinadas al servicio de los hospitales militares, con cargo al crédito de 50.000 pesetas consignado en el capítulo 7.º art. 4.º del vigente presupuesto.

Aprobando la adquisición directa de todos los materiales necesarios en el hospital Militar de Manzanillo, a fin de reponer las inutilizadas, y aumentar 500 camas, cuyos presupuestos ascienden a 7.978,60 y 25.984,90 pesetas con cargo al crédito extraordinario de la campaña de Cuba.

Y autorizando la compra é instalación de un montacargas con destino a la factoría de subsistencias de Barcelona, importante 3.750 pesetas.

A propuesta del ministro de Hacienda se organizó la junta para la suscripción nacional, dándole el Consejo encargo de redactar el oportuno decreto.

Terminado el despacho, pasó el Consejo a compare de las cuestiones políticas pendientes, bajo todos sus aspectos, examinándolas detenidamente con los datos al efecto suministrados por los ministros de Estado, Ultramar y muy especialmente por los de Guerra y Marina. La deliberación del Consejo dió por resultado el mantenimiento de todos los acuerdos anteriores, sin introducir en ellos modificación de ningún género.

Las resoluciones correspondientes fueron tomadas por unanimidad, terminando el Consejo a las nueve y media.

AMPLIACIONES

De la parte administrativa del Consejo no hay para qué hablar. Toda ella palidece ante las proporciones y la importancia que reviste la cuestión internacional en los momentos en que tratamos estas líneas.

Estos dos ministros en Consejo, expresó el señor ministro de Estado una carta de Mr. Woodford con carácter confidencial. Está encerrada en los moldes corrientes.

Empieza con las palabras, «Excelentísimo señor ministro de Estado. Mi querido amigo, etc.» y termina con la fórmula usual de afectuosa despedida.

Le levó ante sus compañeros de gabinete el Sr. Gullón, y el documento, que no tiene de misterioso más que la firma de ministro americano, viene a decir en sustancia que había esperado hasta las doce de la noche alguna contestación del gobierno español acerca del armisticio, y no habiéndola recibido lijaba la hora de las doce de la noche para transmitir a Washington lo que tuviera a bien decirle.

La carta se leyó repetidas veces en Consejo y nadie se acordó a explicarla y menos el señor ministro de Estado, quien manifestó que no le había dado a Mr. Woodford el menor motivo para esperar ni a las doce del día, ni a las doce de la noche contestación alguna, puesto que había expuesto el gobierno de S. M. al americano, en notas y telegramas, cuanto tenía que decir.

En vista de ello acordó el Consejo que así fuese la respuesta del Sr. Gullón a mister Woodford, haciendo constar con claridad y firmeza que el gobierno de S. M. nada tenía que añadir, ni explicar a lo ya contestado a los Estados Unidos.

Enseguida salió de la Presidencia el señor Gullón y se dirigió al Palacio. Dió cuenta a S. M. la reina del acuerdo que acababa de tomar el Consejo de ministros, y la egregia dama le dió su aprobación.

Los ministros a quienes debemos esta ampliación de la nota oficiosa, hicieron constar que la contestación a la carta de mister Woodford fué dada en medio de la mayor unanimidad de pareceres de todos los consejeros de la Corona.

El gobierno de S. M. dedicóse luego a cuestiones militares del momento, exponiendo unos ministros opiniones técnicas y otros de buen sentido.

Razones de españolismo y de amor a la patria vedó a los ministros revelar lo tratado, y nosotros, aunque estuvieramos en el secreto, guardaríamos sobre ello el más absoluto silencio.

Cuando el Sr. Gullón volvió a la Presidencia, anunció al Consejo que el nuncio de Su Santidad le había pedido hora para verle anoche, y que le había indicado el momento probable en que terminaría el Consejo.

El nuncio de Su Santidad no se hizo esperar, y acudió a la cita con exactitud matemática.

A las diez de la noche entraba monseñor Di Nava en el domicilio del Sr. Gullón, acompañado de uno de sus familiares. Es de advertir que el representante ilustre de la Santa Sede se acuñó el sombrero y mandó mucho. Estar a las diez de la noche en la calle revelaba que algo interesante tenía que comunicar al gobierno de S. M. Ese algo era un despacho de Su Santidad, con la advertencia significativa de «muy confidencial», que quita desde luego valor diplomático al documento, pues carecía de carácter oficial.

Leído por el Sr. Gullón, invitó al nuncio a trasladarse al domicilio del señor presidente del Consejo, y a las once entraban en casa del Sr. Sagasta el representante de Su Santidad y el ministro de Estado.

Vuelto a leer el despacho de Roma, estimó el señor presidente que debía ser conocido el texto de los señs ministros, y haciendo uso del teléfono, les llamó a su domicilio. Llegó primero el de Marina, ministro de Guerra con el Sr. Goroizari, más tarde el Sr. Moret, minutos después el Sr. Capdepón, que algo delicado de salud se había metido en cama, y en último término el señor conde de Xiquena.

El mismo ministro que no concurrió fué el de Hacienda.

El nuncio salió de casa del Sr. Sagasta a las doce de la noche y los ministros continuaron reunidos hasta la una de la madrugada.

El telegrama de Roma parece más religioso que político y diplomático. En él ruega el Sumo Pontífice al gobierno español que en estos días santos no haya situ-

ción de sangre y se aprovechen para negociar la paz.

El gobierno español manifestará a Su Santidad, cumpliendo con el mayor gusto el deber de cortesía, que ya ha contestado a los Estados Unidos manteniendo sus puntos de vista sobre todas las cuestiones suscitadas.

El gobierno de S. M. tuvo ayer mañana noticia oficial de que el mensaje de Mac-Kinley sería presentado a la Cámara a la tarde; pero a las dos de la madrugada de hoy no tenía noticia de que hubiera sido leído.

Las noticias de origen particular aseguran que el mensaje presidencial no se presentará hasta el lunes, si bien no faltaron anoche despachos de Washington, por lo leído el documento y acordada la intervención armada.

Esto último, nos decía un ministro, no puede ser cierto. Aun dado por leído el mensaje, es preciso elegir comisión, que ésta dió dictamen y que pase a la orden del día, lo cual requiere más tiempo que las horas transcurridas.

Como síntesis y nota final de la situación con los Estados Unidos, nos decía esta madrugada uno de los ministros más significados por sus aceros de energía en estas cuestiones internacionales:

«Las cosas van muy mal para la paz. Sin embargo, en su conciencia, mister Mac-Kinley se ha aplazado hasta el lunes, aun puede tenerse la esperanza de algo pacífico por la intervención de la Santa Sede.»

En los críticos momentos en que escribimos estas líneas cualquier detalle tiene importancia.

Anoche se comentaba como síntoma de guerra el hecho de haber salido para Francia la familia de Mr. Woodford y de haber llevado sus muebles a la legación norteamericana el secretario de la misma, mister Sicks. Este joven diplomático fué portador de la carta de Mr. Woodford al ministro de Estado cuando se hallaba reunido el Consejo.

También se daba por seguro que en la embajada inglesa tiene dispuestas habitaciones Mr. Woodford.

Otro síntoma de ruptura de relaciones es el de haberse acordado la publicación del decreto que organiza la suscripción nacional para el fomento de la marina de guerra, que estaba aplazada por seguirse negociaciones diplomáticas de la paz.

Hemos dicho en varias ocasiones, que en el ministerio de la Guerra no se desvaneció un momento desde el día en que se vio, aunque lejano, el conflicto con la república norteamericana, no habiéndose dejado llevar de las esperanzas de paz, que se vislumbraron en determinadas fechas, en las cuales se trabajó con la misma actividad desplegada anteriormente.

Opinaba el general Correa que el conflicto se aproximaba y no podría evitarse, por entender que toda concesión que del gobierno español partiera, no satisficiera los deseos de los Estados Unidos, expresados ya en notas que envolvían humillaciones para el pueblo español y especialmente para nuestro ejército, que con su valor, puesto diariamente a prueba, se ha batido en Cuba sin haber dado nunca muestras de la menor fatiga.

Sabe el señor ministro de la Guerra que el ejército está en un todo identificado con el gobierno de S. M., y que toda resolución por enérgica que fuese, quedaría dentro de sus aspiraciones.

Anoche mismo nos decía un militar que ocupa alto puesto:

«Tenemos al ejército de nuestro lado, y él, Dios mediante, nos salvará. Otro funcionario nos decía:

«Todo está hecho y tomadas cuantas disposiciones se conciepan necesarias. Tenemos perfectamente artilladas nuestras plazas marítimas, y todo se reducirá en un caso belli, a aumentar algunas guarniciones (labor que ya se ha empezado) y dotar a algunos parques de municiones en abundancia, ya que de estas no están escasos por nuestra parte.»

Una vez hecho esto, nuestras plazas se hallarán en disposición de rechazar toda agresión de la escuadra americana.

Llegó a ocuparse nuestro interlocutor de la situación en Filipinas, expresándose en estos términos:

«Ningún temor podemos abrigar, toda vez que contamos allí con un núcleo muy crecido de nuestro ejército.

La cuestión revestiría gravedad si en el archipiélago filipino existieran partidas organizadas y el país respondiera a cualquier intenciona.

De esto, nunca mejor que hoy puede decirse que el espíritu que reina es excelente y todo el país, estaría al lado de la madre patria, si sobrevinieran graves contingencias.

Además, en esta ocasión todo está previsto, y ningún suceso nos sorprenderá. No conozco nuestros buques al detalle; pero por las noticias que tengo—terminó el militar a que nos venimos refiriendo—la flota de que disponemos en Filipinas, reúne mejores condiciones que la norteamericana, que se halla a pocas millas de aquel archipiélago.»

LA SEMANA SANTA

EN MURCIA

5 ABRIL.

Con gran complacencia mía vuelvo a esta bella capital, deseoso de corresponder a la galante invitación que distinguidas personalidades de la misma hicieron a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en mi humilde persona representada, para que presencias y describiera las santosas fiestas religiosas que

dero raudal de sangre, que un ángel niño resaca en un cáliz, y cuatro ángeles más en los extremos de la pesera reciben cuatro surtidores de roja sangre que, saliendo de las heridas de las manos, van a caer á otros cálices.

San Juan Evangelista. Mide la estatua metro y medio de alto; la hizo Baglioni, padre, y es copia del San Juan de Saltillo que sale en la procesión del Viernes Santo.

La Dolorosa. Esta escultura parece fué debida al artista D. Pedro López y fué sacada procesionalmente por primera vez el 2 de abril de 1875.

Orden de la procesion. Después de una descubierta de guardias civiles formará la cabeza de la procesion que será grandiosa, el estandarte Colorado de la cofradía, rezado hecho á la misma en 1833 por D. Antonio Saenz de Tejada.

Seguirá después, la Convocatoria, es decir, una multitud de niños vestidos de nazarenillos tocando trompetas, mientras que otros pequeños nazarenos, hijos de los cofrades llevará atributos de la Pasión.

Recorrerá la procesion las calles de la Alameda, Puente, calle de la Reina y Frereria, Palacio Episcopal, entrada en la Catedral, calle de Saltillo, plaza de Cadenas, calles de Trapería y Platería, plaza de Manassot, plaza de Diaz Cassan, calle de la Lenería y volviendo por las calles de San Pedro y Alameda, dirigiéndose al templo de su origen.

La animacion que se observa para la celebracion de esta ceremonia, es extraordinaria.

Mestre Martinez. El periódico The Times anuncia que una escuadra volante marchará con direccion á Canarias en el término de 24 ó los más 48 horas.

El New York Herald dice que por el departamento de Estado se dará orden esta misma noche al cónsul en la Habana, general Lee, para que abandone aquella capital en el plazo más breve posible.

Las potencias cambian en estos momentos comunicaciones para llegar á una intencion con el fin de ejercer amistosa presión cerca de los Estados Unidos.

La iniciativa se daba á Francia y Austria, y se cree que todos los gabinetes europeos se adherirán á ello.

Es inexacto que se espera en Roma á monseñor Ireland.

Los gobiernos de Rusia, Francia y Alemania han respondido favorablemente á la iniciativa del emperador de Austria, referente á que las grandes potencias secunden la acción del Papa.

Los embajadores europeos en Washington han conferenciado buscando la fórmula de un armisticio aceptable tanto para España como para los cubanos.

El almirante americano ha adquirido el steamer inglés Mashan, destinado á servir de depósito. También ha comprado gran cantidad de carbón.

Le Gaulois publica un despacho de Londres diciendo que la cuestion hispano-americana toca á su término.

Adiós que ayer surgió un grave incidente que hace esperar una solución para hoy. Afirma que en los círculos políticos de Londres continúan las impresiones optimistas.

Esta noticia es evidentemente falsa. Un agente de una compañía de navegacion asegura que el vapor americano Mascota salió ayer de la Habana conduciendo al cónsul americano Lee, al personal del consulado y á otros varios ciudadanos americanos.

Esta noticia necesita confirmacion. El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

La comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

El Standard publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania vapores rápidos para convertirlos en cruceros.

Adiós que la comision americana ha comprado ya dos, según parece, que son los trasatlánticos Colombia y Norma, pertenecientes á la compañía Hamburguesa-americana.

OPINIONES DEL EXTRANJERO

POR TELÉGRAFO

Paris 7, 10'23 m.

La mayor parte de la prensa se ocupa hoy del conflicto hispano-americano. Le Gaulois dice que menos que nunca, ahora que el Papa está de por medio, se debe desahogar de una solución amistosa.

Le Soleil consigna la opinion de que en la cuestion cubana los americanos pretenden hacer un negocio que se asemeja mucho á una empresa filibustera.

Le Figaro dice que los jingos no podrán menos de comprender hoy que hacer la guerra contra el asentamiento de toda Europa, es menos sencillo y menos fácil de lo que suponían.—Huertas.

Londres 7, 10'45 m. Aquí hoy todas las impresiones son de paz, y la creencia es que la causa de la paz triunfará definitivamente.—Harry.

MOVIMIENTO PATRIÓTICO

Dicen de Algeciras: Ha llegado á nuestras noticias, que entró el Sr. D. Juan Haynes, gerente de la casa de este nombre, en Gibraltar, de las gestiones que se estaban practicando para flotar algunos buques con que poder trasportar al arsenal de la Carraca, escopas para nuestra marina de guerra, inspirado en los altos sentimientos patrióticos que siempre le han distinguido, se ha ofrecido con el mayor desinterés á hacerlo, hasta gratuitamente, si era necesario, poniendo á disposición para dicho fin los vapores de su propiedad Benjamin, Williams y James Haynes y Maria Gracia, agregando al propio tiempo que él es español, y que nunca podrá olvidar que nació en Puenteles (Cádiz).

Los oficiales del vapor correo Alfonso XII han dirigido una patriótica exposicion al señor marqués de Comillas, pidiendo que, en caso de guerra con los Estados Unidos, luche el citado buque, convenientemente artilado y con patente de corso, en las costas americanas.

El propietario del periódico de Bilbao La Voz de Vizcaya envía 5.000 pesetas para la suscripcion nacional.

Los vecinos de Las Rozas (Madrid) han abierto una suscripcion para contribuir á la construccion del crucero España.

La Cámara de Comercio española en Orán se ha presentado á nuestro cónsul ofreciéndose incondicionalmente.

La compañía de tranvías del Este de Madrid ha ofrecido aumentar el producto de la corrida patriótica, cediendo con este fin el importe integro de los billetes que expenda el día de fiesta festiva, y en el servicio especial que tiene establecido para los días de toros.

El precio del billete será como los días toros, de 50 céntimos.

El gerente, en Cádiz, de la casa Haynes de Gibraltar, ha ofrecido cuatro buques para trasportar gratuitamente el material destinado á la marina de guerra.

Los empleados subalternos han ofrecido el sueldo de un mes con destino al fomento de la marina.

Convocados por la Asociación de las clases pasivas de la Corona se han reunido en el teatro del Circo todos los generales, jefes y oficiales del ejército y la armada que se hallan en situacion de retirados.

El objeto de la reunion ha sido ofrecerse al gobierno ante la posibilidad de una guerra.

Presidió el subintendente Sr. Vizeas, presidente de la Asociación, pronunciándose entusiastas discursos mostrándose partidarios de la guerra antes de sufrir nuevas ofensas.

Se habló también de iniciar una suscripcion popular.

Ha habido mucho entusiasmo en la reunion.—El correspondiente.

Segovia 6, 9 n. Acaba de terminar el meeting de propaganda efectuado en el teatro para fomentar la marina de guerra.

Pronunciáronse entusiastas discursos llenos de ardoroso patriotismo y que fueron interrumpidos con aclamaciones por el numeroso publico que llenaba el local.

Preparanse diferentes fiestas cuyos productos se consignarán á este patriótico fin.—Berzal.

Barcelona 6, 6'55 t. En la sesion del Ayuntamiento ha pronunciado un discurso patriótico el alcalde.

Ha manifestado que Barcelona se halla dispuesta, caso de un conflicto, á realizar toda clase de sacrificios, jamás regateados cuando se trata de defender la hora nacional.

La minoria republicana ha asentido á las palabras del alcalde.

Se acordó por unanimidad enviar un telegrama al Sr. Sagasta reiterando el incondicional concurso y el decidido apoyo de Barcelona.—Mencheta.

El bizarro capitán de infanteria de marina D. Manuel Maurique de Lara, ha sido nombrado para el mando de la guarnicion del acorazado Pelayo, y el del mismo empleo D. Juan Sanchez Lamadrid, para el del acorazado Carlos V.

Durante toda la tarde han estado animadimas las calles de Madrid, especialmente la de Alcalá, donde á última hora era imposible dar un paso.

Las clásicas y arosas mantillas españolas abundan mas que otros años, realizando las gracias y hermosura de las mujeres madrileñas.

En los templos se observaban las precauciones de siempre para evitar aglomeracion y apreturas, habiendo sido numerosa la concurrencia de fieles.

HABLA WOODFORD

A última hora de la tarde recibimos de la legacion norteamericana el siguiente documento: «El encargado de negocios de los Estados Unidos de América D. L. M. el señor director de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA y de la prensa de esta noche del periódico de su digna direccion.»

«Mr. Stewart L. Woodford aprovecha gustoso esta ocasion para ofrecer á dicho señor el testimonio de su consideracion más distinguida.»

«Los periódicos de Madrid de esta mañana están llenos de noticias relativas al ministro de los Estados Unidos, tan inexactas, que dicho señor pide á la prensa tenga la cortesia de rectificarlas. Hace esto en interés de la paz y la amistad.»

«Los deberes de su mision diplomática le prohiben hacer ninguna manifestacion referente á un accion diplomática con el gobierno español; pero en setiembre último Mr. Woodford dió al ministerio de Estado de España permiso por escrito para publicar el texto de cualquier correspondencia oficial que dicho diplomático tuviese en cualquier ocasion con el gobierno español.»

«Este permiso está hoy en vigor, y el gobierno español tiene libertad completa para publicar hasta la última palabra de cualquier Mr. Woodford haya dirigido al ministro de Estado por carta, por memorandum ó por declaracion.»

«El segundo secretario de la legacion americana, Mr. Mac Arthur, salió para Nueva York el lunes 21 de marzo. Su familia partió de Madrid en la noche del martes 5 de abril, y se embarcará para Nueva York á fines de abril.»

«Mr. Mac Arthur marchó á Nueva York para reanudar el ejercicio de su profesion como abogado, habiendo dimitido su cargo diplomático.»

«La esposa del ministro de los Estados Unidos y su sobrina salieron para Paris el miércoles por la noche, 6 de abril.»

«El ministro americano ha sido tratado cortesmente por la poblacion de Madrid durante su residencia en la corte. Nunca ha tenido nada por su seguridad personal ó la de su familia.»

«Mr. Woodford trabaja por la paz, y á pesar de los rumores pesimistas de los últimos días, todavía espera que se mantenga la paz entre España y los Estados Unidos, que muy pronto se establezca también en Cuba, basada sobre la justicia absoluta, con proteccion de los grandes intereses americanos existentes en la isla, y con mantenimiento del honor de España.»

ECOS DEL DÍA

DE MADRUGADA

No hay para que ocultarlo supuesto que el gobierno lo confiesa. La situacion de las cosas ha llegado ya al último limite de la gravedad. Nos llamamos, pues, al principio del fin.

El relato que publicamos de lo ocurrido en los Consejos de ministros de anoche, es claro, terminante y explícito; ya no hay necesidad de habilidades de expresion ni reservas pueriles. El público sabe ya á que atenerse.

En los críticos momentos que atravesamos huelgan los comentarios. Sólo hay que inspirarse en el santo amor de la patria, y dominados por él, agruparnos todos en derredor del gobierno y hacer cada cual lo que el deber y la conciencia le dicta.

Dos palabras, sin embargo, hemos de escribir para dar cuenta á nuestros lectores de la singularidad de la situacion al amanecer del día de hoy, en que se celebra una de las mayores festividades religiosas.

Mientras aquí casi hemos perdido todas las esperanzas de paz, al mismo tiempo que se nos dirigen ultimatum confidenciales como el que representa la última comunicacion de mister Woodford, llegan de Washington telegramas según los cuales el presidente Mac-Kinley manifiesta algunas esperanzas de arreglo pacífico, fundadas en la actitud conciliadora en que se había colocado el gobierno español.

Hay evidente contradiccion en estas impresiones, y como las nuestras son exactas, hay que suponer que la conducta de Mac-Kinley en esta como en otras circunstancias no es franca y clara.

Verdad es que otro extremo del telegrama á que nos referimos, viene á confesar la doblez de la política norteamericana, cuando dice que el aplazamiento del mensaje de Mac-Kinley no tiene más objeto que dar lugar á que se embarquen en la Habana el cónsul Lee y los subditos de la Unión que quieran hacerlo.

Repetimos que no queremos hacer comentarios. Tenemos el deber de indicar el estado del asunto en estos momentos, y lo hacemos en brevísimas líneas.

Veremos si las noticias de hoy arrojan alguna luz sobre las confusiones de la política yankee.

El señor presidente del Consejo recibió anoche el siguiente telegrama: Bilbao 6, 7'40 t.

Alcalde de Bilbao al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros: El Excmo. Ayuntamiento de mi Presidencia, en sesion de hoy, ha decidido, p. r. unanimidad, elevar al acuerdo el pensamiento de contratar el, en unión de los demás Ayuntamientos de Vizcaya, un empréstito de cinco á diez millones de pesetas con destino á la marina de combate ó á otro uso de guerra.

De contribuir, no sólo con el dinero, sino con sus personas, para sostener la integridad del territorio español, acordando á la vez que de este pensamiento patriótico le dé cuenta, como lo hago gustosísimo, por el medio rápido del telegrafo.—Felipe Alonso de Celada.

A primera hora de la madrugada llegó al ministerio de la Guerra el general Correa. Este, antes de retirarse á descansar, permaneció largo rato en su despacho con el general Basazar.

En el ministerio se guardaba anoche gran reserva, y solo pudimos oír que á la orden de preparacion de fuerzas, seguiría la inmediata de marcha.

Anoche se daba como seguro en los centros militares que se habían comunicado órdenes á los capitanes generales, anunciándoles que los jefes y oficiales destinados á Canarias para organizar las reservas de dichas islas, debían embarcar el día 10 á bordo del vapor Monserrate.

En las primeras horas de esta madrugada se han recibido telegramas oficiales, dando cuenta de haber llegado al Ferrol el acorazado Carlos V y el destructor Osado.

Algún periódico ha publicado esta mañana la noticia sensacional de haberse amotinado las turbas en Washington, asaltando la embajada española y ultrajando nuestro escudo.

No puede ser cierto este hecho, dado que los diversos telegramas recibidos de Washington no hacen de ello la menor referencia.

Anoche llegó á Barcelona, de regreso de Filipinas, el instruido jefe de artillería, señor Loriga, profesor de S. M. el rey.

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

IMPRESIONES DE HOY

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

En su conversacion con la reina, reflejó el Sr. Sagasta cuanto se trató en las dos

El Sr. Sagasta fué á Palacio á las once y media, cuando aun se hallaba S. M. en los mismos oficios.

Después de una informada del jefe del gobierno á la gravedad de la situacion de las cosas, se le dio una esperanza de paz con los Estados Unidos.

su actitud serena, digna y firme, ha interesado fuertemente á todos, y en esta opinion tradicionalmente española, en que se confunden todas las clases políticas y sociales, toa la manera de ser de nuestro país, y espera confiado en que éste le secundará con toda su alma, llegando la hora de los sacrificios, que parece adelantarse á pasos agigantados.

No se trata solamente, ni siquiera principalmente, de sacrificios de sangre, que esto no le rehuyeron jamás nuestros compatriotas; se trata de recursos.

El Consejo de anoche acordó publicar decreto abriendo la suscripcion nacional anunciada dias pasados y suspendida durante algunos para que no se estimara como indicio revelador de planes contrarios á la paz.

Esta suscripcion iniciada en el teatro Real continuará mañana ó pasado, y ha de ser de más efecto y de mayor fuerza moral el ofrecimiento espontáneo de toda clase de recursos que su exaccion oficial.

Que todos, ricos y pobres, se acuerden de su nombre de españoles y acudan al llamamiento de la patria asacada: no se trata de un acto de generosidad digno de gratitud; se trata de una obligacion suprema: Que cada cual cumpla con su deber.

Grandísima importancia ha de tener de ella, porque, según parece, antes de aceptar resultadamente la guerra, ha de estudiarse el Consejo si habria otras soluciones que pudieran evitar el conflicto armado, aunque fuera á costa de una crisis militar ó de la constitucion de un gobierno nacional.

Esta previo estudio ha sido impuesto más ó menos directamente por la actitud que se atribuye á Sr. Moret, quien parece dispuesto á separarse en absoluto del gobierno si éste persevera en acuerdos ineficaces á evitar la guerra.

Hállase, pues todavía la pelota en el tejado. La mayoría del Consejo de ministros es decididamente contrario á pedir más de ella, y caído en las cuestiones pendientes con los Estados Unidos. Pero la tremenda responsabilidad que sobre el gobierno pasa, y el deseo de evitar calamidades y contingencias que pueden surgir por uno ú otro lado, en cualquiera de las tendencias que se siguen, imponen á los ministros una prevision y un estudio de tal trascendencia como pocas veces se presenta en la historia de los pueblos.

De tantas y tantas cuestiones como se derivan de una situacion tan crítica, están tratando á estas horas los ministros que Dios les inspire la solución más acertada.

Creemos que menos de la media noche no podrá saberse nada.

En la edicion de la mañana daremos cuenta á los lectores de lo que haya variado de la situacion de las cosas.

Por el momento solo sabemos que se hacen muchos comentarios sobre el aplazamiento del Mensaje de Mac-Kinley.

Algunos ministros, haciéndose cargo de las impresiones extremadamente pesimistas de esta mañana, dicen que no hay motivo para considerar que se ha llegado á la ruptura.

Y en algún círculo político, no oficial hemos oido la indicacion de alguna esperanza, aunque muy pequeña, en que las Potencias europeas secunden al Papa.

No hay, sin embargo, que confiar en esto, cuando las cosas han llegado á la trancera en que se encuentran.

El señor ministro de Estado ha recibido un telegrama del Sr. Polo de Barnabé, es que le da cuenta de sus impresiones y del efecto producido en los laborantes por el aplazamiento de la lectura del Mensaje de Mac-Kinley á las Cámaras.

Yañado el Sr. Guillón que, siendo este telegrama muy posterior al que se supone ha sido causa del rumor de que había sido atacada y apedreada la legacion española de Washington, no debe tener fundamento alguno esta noticia.

El señor ministro de Estado no ha tenido esta tarde visitas ni conferencias con embajadores.

Ya hemos dicho que la comunicacion que recibida por el gobierno del Nuncio de Su Santidad tiene carácter de religioso que de político.

POR LA PATRIA

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío de mi más distinguida consideración...

mentos actuales? Rojas las mejillas, por la osadía, por la mala fe y por la arteria y torpe conducta de un pueblo que desprecia nuestra soberanía...

La presunción era fundada y se confirmó; pues registrado el individuo pudo comprobarse que en su poder llevaba 6.700 pesetas en billetes del Banco de España...

José Manuel Ruiz de Salazar. (Antiguamente jefe de Caminos y arquitecto.)

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

PARIS.—La conocida triple señorita Milagros Gorgé, que hace años siendo niña trabajó en el teatro de la Zarzuela...

TEATRO Y CIRCO DEL BUEN RETIRO.—Hemos visitado el gran circo que se ha construido en el espacio teatro de estos jardines...

LARA.—Según costumbre de otras temporadas, se suspenden las representaciones en este teatro durante la Semana Santa...

Enfermo en la vía pública. En los jardines de la Almudena ha sido encontrado por los guardias de Seguridad Manuel Górriz...

Los padecimientos reumáticos experimentaron alguna exacerbación, a consecuencia de lo lluvioso del tiempo.

SOLEMNIDAD RELIGIOSA

El sábado Santo, a las seis y media de su tarde tendrá lugar en la parroquia de Santa María el tradicional y solemne misterio de la Pasión...

Parroquia de Santiago. Hoy jueves se ha celebrado con gran solemnidad y numerosa concurrencia, en esta parroquia...

Ha fallecido en Madrid el hijo menor del director del Anuario de la prensa, D. Francisco Santomé.

En la Sierra de San Jorge, de Villanueva del Trabuco, ha sido encontrado el cadáver del vecino de Alfarate, Bibiano Repiso Moreno...

En la calle de la Amargura, Cristo a su Madre encontró; No se pudieron hablar sentimientos y dolor!

ORDEN DE SAN JUAN

En los oficios divinos que esta orden celebrará mañana, interpondrá la capilla del Maestro Caminal, el Póssio, de Moles (siglo XVII), el Póssio, de Moles, presbítero (siglo XVIII)...

En la Exposición de Industrias Nacionales han concurrido con actividad los trabajos de recepción de productos y arreglo de instalaciones.

La mayoría de los individuos que forman la Junta de gobierno del Colegio de médicos de esta corte, ha presentado la renuncia colectiva de sus cargos.

El Arzobispo-obispo de Madrid Alcañá dará el próximo domingo la bendición apostólica después de la misa Pontifical que se celebrará en el templo catedral a las diez de la mañana.

Estos cantares, producto de la musa popular, tienen todo su mérito en la entonación, en las inflexiones de la voz, en el doblante quejido que los acompaña...

CANTARES DE LA PASION

El pueblo andaluz, devotísimo de los Dolores de la Virgen Madre y de la Pasión del Divino Nazareno...

En la sección tercera de la Audiencia, se vio ayer la causa formada a D. Juan Torres Gómez, director del periódico El País por un artículo titulado "El proceso de los anarquistas".

El jurado, conforme con el abogado defensor, dió veredicto de inculpididad, siendo absuelto el procesado.

En la Sierra de San Jorge, de Villanueva del Trabuco, ha sido encontrado el cadáver del vecino de Alfarate, Bibiano Repiso Moreno...

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL VIERNES 8 DE ABRIL

BOLETIN religioso del día 8. Santos del día 8 de abril.—Viernes Santo.—San Edesio, San Genaro, S. Máximo y Macario...

Cultos para el día 8. Sermones de Pasión. En San Miguel (Vallecas) a las cinco de la mañana...

Divinos Oficios. En la Catedral los Divinos Oficios a las nueve y media. En la Real Capilla, a las nueve.

En la V. O. T. de S. Francisco serán a las siete de la mañana. En el Asilo de la Santísima Trinidad, idem.

En San José y Cristo de la Salud, a las siete y media. En las Arrepentidas, Hospital de la V. O. T. Jerónimo, Santa Isabel, Monserrat, Catalinas, Iglesia de la Compañía...

Sermones de Soledad. En la Concepción Jerónima, a las tres, predicando el Sr. Diez de Rivera. En el Colegio de las Maravillas (Cuatro Caminos), a las cuatro y media...

En San Francisco, San Marcos, San Miguel, San Ildefonso, San Julián, San Andrés, Buena Dicha, Portugueses y Espíritu Santo, a las nueve y media.

padre del Corazón de María. En la iglesia Pontificia, un padre rectorista. En el Asilo de la Santísima Trinidad, un buen orador.

En la Buena Dicha, el señor Hernández. En el Espíritu Santo, el P. Martínez. En el Cristo de la Salud, el Sr. Bonilla.

En San Martín, el señor Vázquez. En las Capuchinas, el padre Bilbao. En la Capilla del servicio doméstico, el señor Díaz Guzmán.

En la Concepción Jerónima, a las tres, predicando el Sr. Diez de Rivera. En el Colegio de las Maravillas (Cuatro Caminos), a las cuatro y media...

En San José y Cristo de la Salud, a las siete y media. En las Arrepentidas, Hospital de la V. O. T. Jerónimo, Santa Isabel, Monserrat, Catalinas, Iglesia de la Compañía...

Sermones de Soledad. En la Concepción Jerónima, a las tres, predicando el Sr. Diez de Rivera. En el Colegio de las Maravillas (Cuatro Caminos), a las cuatro y media...

En San Francisco, San Marcos, San Miguel, San Ildefonso, San Julián, San Andrés, Buena Dicha, Portugueses y Espíritu Santo, a las nueve y media.

En el Colegio de la Paz, el Sr. Ramos. En los Portugueses, el padre Campaña. En la parroquia del Corazón de María (Peñuelas), el señor cura párroco.

En la Buena Dicha, el señor Hernández. En el Espíritu Santo, el P. Martínez. En el Cristo de la Salud, el Sr. Bonilla.

En San Martín, el señor Vázquez. En las Capuchinas, el padre Bilbao. En la Capilla del servicio doméstico, el señor Díaz Guzmán.

En la Concepción Jerónima, a las tres, predicando el Sr. Diez de Rivera. En el Colegio de las Maravillas (Cuatro Caminos), a las cuatro y media...

En San José y Cristo de la Salud, a las siete y media. En las Arrepentidas, Hospital de la V. O. T. Jerónimo, Santa Isabel, Monserrat, Catalinas, Iglesia de la Compañía...

Sermones de Soledad. En la Concepción Jerónima, a las tres, predicando el Sr. Diez de Rivera. En el Colegio de las Maravillas (Cuatro Caminos), a las cuatro y media...

En San Francisco, San Marcos, San Miguel, San Ildefonso, San Julián, San Andrés, Buena Dicha, Portugueses y Espíritu Santo, a las nueve y media.

Fichas de ocasión. Se reúnen y componen las infanterías, en formación de todas clases y precios. A. Alcañá, Carrera de San Jerónimo, 39, principal.

Sillas doradas. Se compran y componen las infanterías, en formación de todas clases y precios. A. Alcañá, Carrera de San Jerónimo, 39, principal.

Cilindros fonográficos. Preciosos y de todo género: zarzuelas, ópera, cantos populares, cuentos, etcétera. En El Cardo, Pelayo, 64, y en la calle de Sevilla, 14, pap.

GRAN OBRADOR DE MODAS. ESTABLECIDO EN LA CUESTA DE SANTO DOMINGO, 6, 2.º DEHA.

Se dan lecciones a domicilio. LUTOS EN BREVISIMO PLAZO. SUMA ECONOMIA Y PRONTITUD. CUESTA DE SANTO DOMINGO, 6, 2.º DEHA.

LA FUNERARIA. SERVICIOS FÚNEBRES DE LUJO Y MODESTOS. PRIMERA CASA EN ESPAÑA. TELÉFONO 225.

PUBLICIDAD UNIVERSAL. AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR. Esta antigua Casa sigue admitiendo anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos.

VERRUGAS. Se destruyen en pocos días con la Verrugina Bentar y el Batazo. Farmacia de Ortega, León, 13, y principales farmacias.

MARIE LARRIERUX. Se destruyen en pocos días con la Verrugina Bentar y el Batazo. Farmacia de Ortega, León, 13, y principales farmacias.

DINERO POR ALHAJAS. CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 32. CASA FUNDADA EN 1863. Al 2 por 100 pasando de 5.000 pesetas.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Línea de Filipinas. con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore, servicio a Ilo-Ilo y Cebu.

Línea de Buenos Aires. con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Línea de Fernand Póo. con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y golfo de Guinea. Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, de la bazo, de la vesícula biliar, de la vesícula de la vejiga, de la vesícula de la vejiga, de la vesícula de la vejiga.

DESEMPEÑA LOS LOTES DEL MONTE DE PIEDAD. Esta caja de préstamos, por sobreabundancia y tener buenos tasadores, es la que más da y menos interviene: vende los lotes en pública subasta, ante notario (vencido el año) y devuelve los restos.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Línea de Filipinas. con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore, servicio a Ilo-Ilo y Cebu.

Línea de Buenos Aires. con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Línea de Fernand Póo. con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y golfo de Guinea. Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA. Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.